



HEMATOLOGÍA

Una inyección desplaza a la terapia intravenosa en el linfoma no Hodgkin

B. MUÑOZ • MADRID

La innovación en la forma de administrar los medicamentos va encaminada a mejorar la calidad de vida de los pacientes. Un ejemplo de ello es la formulación subcutánea (SC) de MabThera (Rituximab), terapia estándar para ciertos tipos de linfoma no Hodgkin. Esta nueva formulación del anticuerpo Rituximab permite administrarlo en una inyección de solo cinco minutos frente a las dos horas y media de la vía intravenosa (IV). De este modo, los pacientes no tienen que pasar tanto tiempo en el hospital y pueden llevar una vida menos condicionada por el tratamiento, con el consiguiente beneficio sobre su calidad de vida. No es el único aspecto positivo. Favorece asimismo la

optimización de recursos en el centro hospitalario: facilita la labor del farmacéutico al reducir el tiempo de preparación del medicamento que ahora es en dosis fija. La formulación acaba de ser autorizada por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad para su financiación en el Sistema Nacional de Salud (SNS).

La doctora Dolores Caballero, responsable de la Unidad Clínica y de Trasplante del Servicio de Hematología del Hospital Universitario de Salamanca, sostiene que «es importante poder ayudar a que el paciente recupere, en cierta medida, su vida normal y poder estar más tiempo con

su familia, poder ir al trabajo, etc. Por la parte que nos toca como profesionales, estamos ante una opción igualmente beneficiosa si tenemos en cuenta que los recursos que tenemos en los hospitales para administrar este tipo de tratamientos son limitados. Son terapias que implican varias horas y a veces nos encontramos con problemas de espacio».

Sobre el ahorro de tiempo en su administración, el doctor Antonio Salar, jefe de Sección de Hematología Clínica del Hospital del Mar de Barcelona menciona la realización de estudios que han cuantificado el «tiempo real» que se ahorra con este fármaco. «Los datos indican que se consigue dedicarle entre un 30 y un 60 por ciento de menos tiempo a su administración. Cifras que para el paciente significan menos ansiedad e impacto psicológico al poder reanudar antes su actividad cotidiana».

ENCIFRAS

5.000

CASOS AL AÑO SE DIAGNOSTICAN EN ESPAÑA

85%

DE LINFOMAS CORRESPONDE AL NO HODGKIN